



Charles DE GAULLE



Charles de Gaulle naquit à Lille en 1890. Admis à l'École spéciale militaire de Saint-Cyr, il en sort dans les premiers en 1912 et devient sous-lieutenant au 33^e régiment d'infanterie à Arras.



Le 15 août 1914, le 33^e régiment s'oppose victorieusement au franchissement de la Meuse à Dinant, en Belgique. Au cours de la contre-attaque pour reconquérir la citadelle, le lieutenant de Gaulle est blessé.



Officier adjoint du colonel, parcourt inlassablement les tranchées pour recueillir les renseignements les plus précis sur l'ennemi et fait des patrouilles nocturnes au contact des tranchées allemandes. Il reçoit une citation.



Dans l'enfer de Verdun, à Douaumont, en plein centre de la bataille, le 1^{er} compagnie est décimée. Le capitaine de Gaulle se lance à l'attaque avec les derniers survivants. Il est nommé chevalier de la Légion d'honneur.



Tombé en captivité, il tente cinq fois de s'évader; le temps pendant lequel il ne s'occupe pas de ses préparatifs de fuite est consacré à l'étude. Il fait part à ses camarades de captivité de ses travaux sur la guerre.



Dès qu'il est libéré, il obtient de partir en Pologne avec la 3^e division de chasseurs polonais. Il est chargé de l'instruction des officiers, puis est nommé professeur de tactique d'infanterie à l'École de Guerre de Varsovie.



Après avoir été professeur d'histoire à Saint-Cyr et être passé par l'École Supérieure de Guerre de Paris, il est appelé, en 1927, à faire des conférences dans cette école, dont la réputation est affirmée dans le monde entier.



L'armée française monte la garde sur le Rhin. Le commandant de Gaulle est nommé au 1^{er} bataillon de chasseurs à pied à Trèves. La présence des « Diables bleus » en Rhénanie assure la paix de l'Europe.



Devenu colonel, de Gaulle a conçu l'idée de la division cuirassée, base de la nouvelle armée mécanique dont il veut doter la France. Il n'est pas écouté. Après l'occupation de la Rhénanie, la frontière de l'Est est en danger. Avec le 50^e régiment de chars, de Gaulle est aux avant-postes à Metz.



Ce sont les Allemands qui ont pris l'idée de la division cuirassée. L'armée motorisée allemande se rue, le 10 mai 1940, sur le front français et submerge celui-ci. La 4^e division cuirassée, commandée par le général de Gaulle, réussit à contenir l'ennemi pendant cinq jours sur l'Aisne et la Somme.



Le général de Gaulle est nommé à quarante-neuf ans sous-secrétaire d'État à la Guerre le 6 juin 1940. La France n'a plus que des débris d'armée; il lui faut des avions. Le général de Gaulle part pour Londres afin d'en demander à l'Angleterre.



La France a perdu la bataille, mais le général de Gaulle affirme que la guerre n'est pas perdue. Au Conseil du 12 juin tenu en Touraine, de Gaulle déclare qu'il ne signera pas l'armistice et que la guerre doit être continuée en Afrique jusqu'au moment où une nouvelle armée débarquera en France.



Le trahison livre la France à l'ennemi par une honteuse capitulation. De Gaulle proclame à tout l'Empire français son inflexible volonté de poursuivre le combat. Le Tchad, le Cameroun, l'Afrique Centrale sont les premières possessions à se joindre à lui. Les forces françaises de la libération s'organisent.



La nouvelle armée française se bat en Abyssinie, au Levant, elle se couvre de gloire en Cyrénaïque, en Tunisie, en Italie. Le 6 juin 1944, les forces alliées débarquent en Normandie. A peine ont-elles pris pied que le général de Gaulle vient apporter aux populations libérées le salut reconnaissant de l'Empire français tout entier.



Le 25 août, Paris est libéré. Les soldats de la division Leclerc sont accueillis par des acclamations. Le général de Gaulle arrive aussitôt et, le 26, c'est la population parisienne tout entière qui porte en triomphe celui qui a si longtemps personnifié l'espérance de la France.



Le général de Gaulle, président du Gouvernement provisoire de la République, appelle la France au combat pour la victoire finale et demande à tous les Français de s'associer à lui pour rendre à notre pays la place qu'il doit occuper dans le monde.

IMAGES D'ÉPINAL N° 1.

PRIX : 3 FRANCS

1879-10-44 - Imp. Crété, Corbeil.